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Protokoll der Mitgliederversammlung  des SV Blau-Weiß Bochum von 1896 e. V. am 

10.04.2014 im katholischen Pfarrheim, Franziskustr. 17 a, 44795 Bochum  

 
TOP 1 Begrüßung 

 
Der erste Vorsitzende Andreas Wächter eröffnet um 19:06 h die Versammlung und begrüßt die 
anwesenden stimmberechtigten Mitglieder. 
 
TOP 2 Wahl eines Versammlungsleiters 

 
Ulf Waldmann wird einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt und übernimmt die Leitung der 
Versammlung. 
 
TOP 3 Wahl eines Schriftführers 

 
Barbara Volke wird ohne Gegenstimme zur Schriftführerin gewählt. 
 
TOP 4 Genehmigung der Tagesordnung 

 
Rainer Micheel erhebt Einwände gegen die Tagesordnungspunkte 11.8. „Wahl des Fachwartes 
Triathlon“, 11.9. „Wahl des Jugendwartes“ und die Formulierung des Tagesordnungspunktes 13. 
„Wahl der Beiräte“. 
 
Die Einwände werden Punkt für Punkt diskutiert und wie folgt abgeschlossen: 
 
Mit vier Gegenstimmen und drei Enthaltungen wird mehrheitlich beschlossen, den 
Tagesordnungspunkt 11.8. beizubehalten. Hierzu beschließt das oberste Organ, die Mitglieder- 
versammlung, dass der Fachwart Triathlon, sofern die Satzungsänderung beschlossen wird, sein Amt 
erst nach Eintragung in das Vereinsregister antreten wird. 
 
Mit vier Enthaltungen und null Gegenstimmen bestätigt die Mitgliederversammlung den Einwand zu 
TOP 11.9. und dessen Streichung von der Tagesordnung, da es zur Wahl des Jugendwartes einer 
gesonderten Versammlung bedarf. 
 
TOP 13 wird mit einer Gegenstimme und null Enthaltungen dahingehend abgeändert, dass aufgrund 
des Rücktrittes zweier Beiräte eine Ergänzungswahl stattfindet. 
 
Die Mitgliederversammlung genehmigt mit einer Gegenstimme und null Enthaltungen die Änderungen 
der Tagesordnung in gerade besprochener und geänderter Fassung. 
 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2013 

 
Entsprechend der Tagesordnung wird auf die Verlesung des Protokolls verzichtet. Nachdem geklärt ist, 
dass kein Aussprachebedarf besteht, wird das Protokoll mit zwei Enthaltungen und null Gegenstimmen 
genehmigt. 
 
TOP 6 Bericht der Vorstandsmitglieder 

 
Der 1. Vorsitzende Andreas Wächter gibt ein Resümé zum abgelaufenen Geschäftsjahr, drückt seinen 
Dank bezüglich der Abwicklung und Umbauarbeiten insbesondere an Adolf Schnalzger, dem Fachwart  
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Wiesentalbad sowie Erich Kroniger, dem Kassenwart und an alle weiteren Angestellten aus, ohne 
deren Hilfe und Engagement die reibungslose Inbetriebnahme nicht möglich gewesen wäre.  
 
Er informiert über laufende Mediationsgespräche zur Abwehr der Klage, die gegen die erteilte 
Baugenehmigung erhoben wurde und bittet um respektvollen sowie fairen Umgang mit dem Kläger, 
um eine friedliche Einigung im Sinne aller vorantreiben zu können. 
 
Werner Tubbesing, der Fachwart Wasserball, übernimmt das Wort und äußert ebenfalls seinen Dank 
darüber, dass man das Wagnis, eine Traglufthalle zu errichten eingegangen ist und so optimale 
Trainingsbedingungen geschaffen hat, was der Tatsache, Bundesstützpunkt zu sein, Rechnung trägt. 
 
Er berichtet, dass die Wasserballer aufgrund ihrer hervorragenden Nachwuchsarbeit in allen Ligen 
vertreten sind, die 1. Herrenmannschaft, derzeit in der 1. Oberliga, sogar auf dem Sprung in die 2. 
Bundesliga ist. Die 1. Damenmannschaft ist als 2. jüngste Mannschaft in der Bundesliga unterwegs 
und steht dort derzeit auf Platz drei, was u. a. aufgrund des Alters der Spielerinnen ein souveränes 
Ergebnis ist. 
 
Mit seinem Dank an Aktive und Eltern spricht er gleichzeitig die Einladung zur Freibaderöffnung am 1. 
Mai aus und bittet neben tatkräftiger Mithilfe um zahlreiche Kuchenspenden. 
 
Jürgen Kroniger, der Fachwart Schwimmen, verliest einen ausführlichen Bericht über die Erfolge der 
Masters. In der Schwimmabteilung ist mit 110 Aktiven, die in sieben Gruppen trainieren, in einer 
Altersklasse von fünf bis fünfundachtzig Jahren eine große Bandbreite vertreten.  
 
Auch die Schwimmabteilung blickt auf eine hervorragende Nachwuchsarbeit zurück. Acht Aktive 
vertraten den SV Blau-Weiß Bochum von 1896 e. V. bei den Deutschen Meisterschaften in Berlin und 
stellten sogar einen Jahrgangsmeister.  
 
Olaf Krüger, der Fachwart Breitensport übernimmt das Wort und berichtet zu den 
gesundheitsfördernden Kursen sowie zu den Aktionswochen „Sportabzeichen“ der Abteilung 
Breitensport. Er weist weiterhin auf die Erfolge der Triathleten hin, deren Herrenmannschaft 
mittlerweile in der Landesliga vertreten ist sowie auf die Ausrichtung des ersten Swim & Run, der 
neben dem Schulschwimmen zu einer fest etablierten Veranstaltung werden soll. Weiterhin gibt er zu 
bedenken, dass er bisher mitverantwortlich für die Abteilung Triathlon ist und spricht sich u. a. wegen 
der stetig steigenden Mitgliederzahlen im Bereich Triathlon für die Wahl eines eigenen Fachwartes 
aus. 
 
TOP 7 Kassenbericht 2013, Haushaltsplan 2014 

 
Der Kassenwart Erich Kroniger liefert einen ausführlichen Bericht zum Geschäftsjahr 2013 und zum 
Haushaltplan 2014, der Bestandteil des Protokolls ist und in der Geschäftsstelle eingesehen werden 
kann. 
 
Zum 31.12.2013 gibt er einen Mitgliederbestand von 5.409 bekannt. Im Vergleich zum Vorjahr 
resultiert dieser aus 451 Ab- und 554 Zugängen.  
 
Selbst im Zusammenhang mit der Errichtung der Traglufthalle sind keine Darlehen in Anspruch 
genommen worden.  
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Die Erteilung einer unbefristeten Betriebserlaubnis für die Traglufthalle wird im 1. Halbjahr 2014 
erwartet. 
 
Zum Ende des Geschäftsjahres gab es keine rückständigen Beiträge. 
 
Erich Kroniger weist darauf hin, dass es Abweichungen zum Haushaltsplan 2014 geben kann, da man 
wegen der Inbetriebnahme der Traglufthalle zum 4. Quartal 2013 erst Ende 2014 auf repräsentative 
Planzahlen zurückgreifen kann.  
 
Der Bericht enthält auch alle wesentlichen Vorgänge im Bereich des Fachwartes Wiesentalbad. 
 
TOP 8 Kassenprüfungsbericht 

 
Frau Waltraud Monstadt verliest den von ihr und Anke Denker verfassten Bericht über die für das 
Geschäftsjahr 2013 vorgenommene Kassenprüfung, der Anlage des Protokolls ist.  
 
Es haben sich keine Beanstandungen ergeben.  
 
Der Versammlung wird empfohlen, den Kassenwart sowie die übrigen Mitglieder des Vorstandes für 
das Geschäftsjahr 2013 zu entlasten. 
 
TOP 9 Entlastung der Vorstandsmitglieder 

 
Der Vorschlag der Blockentlastung des Vorstandes wird einstimmig angenommen sowie die Mitglieder 
des Vorstands in anschließender Abstimmung einstimmig entlastet.  
 
Der Haushaltsplan 2014 wird einstimmig genehmigt. 
 
TOP 10 Diskussion zur Satzungsänderung mit anschließender Beschlussfassung 

 
Der Vorschlag, die Beschlussfassung in Etappen abzuarbeiten und einzeln abzustimmen, wird mit einer 
Gegenstimme und einer Enthaltung beschlossen. 
 

1. Änderungen zu § 2 – 2 a: 
Nach ausführlichen Diskussionen und Abwendung des Einwandes, dass die Hinzunahme der 
Abteilung Triathlon eine Zweckänderung des Vereins darstelle, wird die Satzungsänderung zu 
diesem Punkt mit einer Gegenstimme und unter vier Enthaltungen mit der erforderlichen ¾ 
Mehrheit beschlossen.  

2. Änderungen zu § 12 Nr. 2 a und b 
Nach Erörterung des Für und Widers dieser Änderungen wird eine schriftliche Abstimmung mit 
dem Hinweis, die Stimmzettel ordnungsgemäß zu nummerieren, vorgenommen. Die 
Stimmzettel sind Bestandteil des Protokolls. Mit drei Enthaltungen beschließt bei 
einundneunzig zu wertenden Stimmen mit neunundsechzig „Ja-Stimmen“ und zweiundzwanzig 
„Nein-Stimmen“ eine ¾ Mehrheit die empfohlenen Satzungsänderungen. 

3. Änderung zu § 12 Nr. 3 
Die Mehrheit der Anwesenden ist der Meinung, dass es sich bei der Einladung und 
Überlassung der Unterlagen um eine Bringe- und nicht um eine Holschuld handle. Die 
beantragte Änderung wird mehrheitlich abgelehnt.  

4. Änderung zu § 12 Nr. 4 
Die Änderung wird mit neunzehn Gegenstimmen und acht Enthaltungen mehrheitlich 
genehmigt. 
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5. Änderung § 14 Nr. 1 
Die Erweiterung des Vorstandes um die Position des Fachwartes Triathlon wird einstimmig 
genehmigt. 

6. Änderung zu § 20  
Änderungen und Ergänzungen werden einstimmig mit Datum 10. April 2014 beschlossen. 

 

TOP 11 Wahl des Vorstands 

 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder stellen sich zur Wiederwahl. Eine schriftliche 
Einverständniserklärung zur Wiederwahl des abwesenden Fachwartes Wiesentalbad, Herrn Adolf 
Schnalzger, liegt vor und wird verlesen; gleiches gilt für den Anwärter auf das Amt des Fachwartes 
Triathlon, Herrn Sebastian Hoppe, der ebenfalls nicht persönlich zugegen ist.  
 
Die Blockwahl des Vorstandes wird beantragt und einstimmig genehmigt. Der Vorstand in dieser 
einstimmig gewählt. 
 
Alle gewählten Vorstandsmitglieder nehmen das Amt an oder haben diesbezüglich eine schriftliche 
Bestätigung abgegeben. 
 
Bisherige und wiedergewählte Vorstandsmitglieder: 
 
Andreas Wächter   1. Vorsitzende 
Nicole Blase     2. Vorsitzende 
Erich Kroniger     Kassenwart 
Werner Tubbesing    Fachwart Wasserball 
Jürgen Kroniger    Fachwart Schwimmen 
Adolf Schnalzger    Fachwart Wiesentalbad 
Olaf Krüger      Fachwart Breiten- und Gesundheitssport 
 
Neu in den Vorstand wurde gewählt: 
 
Sebastian Hoppe    Fachwart Triathlon 
 
TOP 12 Wahl der Kassenprüfer 

 
Frau Ulrike Liska und Frau Antje Denker werden als neue Kassenprüferinnen vorgeschlagen, mit null 
Gegenstimmen und einer Enthaltung mehrstimmig gewählt.  
 
Beide nehmen die Wahl an.  
 
TOP 13 Ergänzungswahl der Beiräte 

 
Da die Herren Manfred Jägersberg und Uwe Schulte zurückgetreten sind, ist die Ergänzungswahl um 
zwei Beiräte erforderlich. 
 
Für das Amt vorgeschlagen werden der persönlich anwesende Jens Wichtermann und der abwesende 
Manfred Gosker, der seine Bereitschaft zur Wahl schriftlich eingereicht hat. 
 
Beide werden mit einer Enthaltung mehrheitlich in einer zuvor genehmigten Blockwahl gewählt. 
 
Beide nehmen die Wahl an. 
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TOP 14 Eingebrachte Anträge, Beratung und Beschlussfassung 

 
Die Versammlung stellt fest, dass keine abstimmungsbedürftigen Anträge vorliegen. 
 
Die Sitzung wird um 21:26 h durch den Versammlungsleiter geschlossen. 
 
 
 
 

gez. Ulf Waldmann      gez. Barbara Volke 
(Versammlungsleiter)      (Schriftführerin) 


